

Fraktionsantrag gemäß § 28 GeschO

Eingang: 02.09.2008

Antragsnr.: 205/2008

Verteiler: OBM, BM, Fraktionen

Zust. Referat: V/50/Hr. Vieheilig

mit Referat:

erlanger linke

Erlanger Linke Rathausplatz 1
91052 Erlangen

Herrn
Oberbürgermeister
Dr. Siegfried Balleis
Rathausplatz 1
91052 Erlangen

Stadtratsgruppe Erlanger Linke

Rathausplatz 1, 91052 Erlangen
Zimmer 127

Büro: Montags 15.00 Uhr bis 18.00 Uhr
Di-Do 10.00 Uhr bis 13.00 Uhr
Freitag 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr

tel 09131/86-1789
fax 09131/86-1791
e-mail:erlanger-linke@stadt.erlangen.de

<http://www.erlanger-linke-stadtrat.de>

Erlangen, den 27. August 2008

Antrag „Musik für alle“

Sehr geehrter Herr Dr. Balleis,

hiermit beantragen wir, dass die Stadt Erlangen die Organisation und Mittel zur Verfügung stellt, um jedem Kind und Jugendlichen in Erlangen die Möglichkeit zum Erlernen eines Instrumentes zu geben. Bedürftige wären z.B.:

- Empfänger von Sozialgeld oder ALG II einschl. Leistungen nach § 22 auch mit Zuschlägen nach § 24 SGB II
- Empfänger von Grundsicherung bei Erwerbsminderung
- Sozialhilfeempfänger
- Empfänger von Leistungen nach dem Asylbewerberleistungsgesetz (AsylbLG)
- Empfänger von Hilfe zum Lebensunterhalt nach § 27 a oder 27 d des Bundesversorgungsgesetz

Begründung:

In einer Zeit, in der fehlende Zukunftsperspektiven beklagt werden, erscheint es uns wichtig, dass Kinder und Jugendliche schon frühzeitig auch eine musische Bildung erfahren.

Im Mai 2008 strahlte das ZDF eine Reportage aus:

„ZDF-Dokumentation über "Die Macht der Musik"
Gustavo Dudamel und sein Simón Bolívar Youth Orchestra aus Venezuela

Mainz (ots) - Das Simón Bolívar Youth Orchestra of Venezuela und sein charismatischer Dirigent Gustavo Dudamel erobern überall, wo sie auftreten, Publikum und Kritik im Sturm - und das weltweit. Der 27-Jährige ist der unumstrittene Star der neuen Dirigentengeneration. Das ZDF widmet dem "Phänomen" eine 45-minütige Dokumentation: "Die Macht der Musik", am Pfingstsonntag, 11. Mai 2008, 23.55 Uhr im ZDF-Programm.

Der Film ist mehr als die Geschichte eines Dirigenten-Wunderkindes, das bereits mit 13 Jahren am Pult stand. "Die Macht der Musik" zeichnet die Geschichte des Jugendorchesters aus Venezuela nach, das gegenwärtig zu den Sensationen der Musikszene gehört. Seit 30 Jahren gibt es dort ein staatlich gefördertes Netz von Musikschulen, das so genannte "Sistema", mit dessen Hilfe Kinder und Jugendliche aus Armut und schwierigen sozialen Verhältnissen herausgeholt werden. Inzwischen haben mehr als 250 000 Kinder ein Instrument erlernt und dadurch eine Zukunftsperspektive erhalten. Der Film begleitet die Jugendlichen in Venezuela, in ihren Heimatorten in den Bergen und bei ihren umjubelten Auftritten, etwa beim Beethovenfest 2007 in Bonn.

Quelle: <http://www.presseportal.de/pm/7840/1188132/zdf>

Gustavo Dudamel gehört zu den Gewinnern des deutschen Musikpreises „Echo-Klassik 2007“. Am 21. Oktober wird er in München als Nachwuchskünstler des Jahres in der Kategorie „Dirigat“ geehrt. Die Auszeichnung erhält er für die Einspielung von Beethovens fünfter und siebter Symphonie mit dem Simón Bolívar Youth Orchestra of Venezuela.

Dudamel selbst bezeichnet Musik als „sozialen Rettungsanker“, und tatsächlich bilden er und das Orchester den Gipfel eines einzigartigen Musikprogramms, das für die Herkunftsländer der klassischen Konzertkultur mehr als ungewöhnlich ist.

Quelle: <http://www.promiseofmusic.com/>

Mit freundlichen Grüßen

Frank Heinze
Stadtrat

Eckart Wangerin
Stadtrat